

迫力ある太鼓で卒業生にエール



和太鼓奏者・加藤拓三さんによる「卒業祝い太鼓の会」が、3月23日、長島小学校体育館で行われました。2日後が卒業式という6年生102人に、加藤さんは「祝い」「再挑戦」の2曲を演奏し、力強いエールを贈りました。

着物姿で日本大正村を散策



あけちまちづくりフォーラムの主催で、3月28日、「きものin大正村」が開催されました。着物姿の参加者は、各所でのひな祭りや、大正琴・三味線の演奏、もちつきなどを散策し、大正の雰囲気を楽しみました。

園児全員で待望の遊戯室を祝う



城ヶ丘保育園の遊戯室が完成し、園児166人と職員による「ささやかな竣工式」が、3月23日に行われました。この日は、職員の演奏や園児全員の歌、年長組の手話を交えた合唱などで、待望の完成を祝いました。

東野小野川地区に上水道が通水



着工から3年の期間を費やして、東野小野川地区の上水道が完成。3月25日、地元の関係者ら約30人の出席で、通水式が行われました。この水道の通水によって、16戸が安心して水を使えるようになりました。



人とまち  
恵那の今を  
お届けします



**恵那特別支援学校が岩村町で開校**  
県立恵那特別支援学校が、これまでの大井町から岩村町に移転し、4月9日に開校となりました。開校式は、特別支援学校の児童生徒・保護者、地元関係者や学校関係者のほか、岩島中学校の生徒など、約550人が参加者して行われました。式典の最後に、岩島中学校生徒会長の岡田樹也くんが「皆さんとたくましく成長していきたい」と述べた後、2・3年生の生徒112人による合唱で、特別支援学校の皆さんを歓迎しました。

募集中

6月に1歳の誕生日を迎えるお子さんの写真を募集します。写真(なるべく一人で胸から上で顔全体が写っているもの)の裏に住所、氏名(ふりがな)、生年月日、性別、電話番号、両親の氏名、30字以内のコメントを添えて、5月17日(月)までに申し込みください。またケーブルテレビ放映の可否についてもご記入ください。申し込み多数の場合は先着順により掲載します。

申し込み・問い合わせ  
〒509-7292 (住所不要)  
企画課広報広聴係  
☎26-2111 (内線319)

聡史さん・しのぶさん  
世界をまたに掛ける男  
おめでとう。  
大井町  
安藤 大翔くん

伸さん・恵里さん  
1歳おめでとう！これからはかわいいたくさん見せてね♡  
大井町  
手塚 理乃ちゃん

恭章さん・和代さん  
いつも元気いっぱいほのちゃんがみんな大好きだよ。  
岩村町  
森本 帆香ちゃん

正人さん・恵さん  
和奏さん誕生日おめでとう。笑顔食欲元気いっぱい大きくなってね♡  
長島町  
可知 和奏ちゃん

明德さん・珠美さん  
おめでとう。さつ君の笑顔で入院中のパパも早く元気になるね。  
長島町  
安田 颯希くん

隼人さん・奈々さん  
お誕生日おめでとう！！はるちゃんこれからはさん外で遊ぼうね！  
大井町  
伊藤 大起くん

一さん・あいさん  
初めてのお誕生日おめでとう！これからも元気でね！  
明智町  
成瀬 拓音くん

光孝さん・志保さん  
1歳おめでとう♡姉ちゃん兄ちゃんと仲良く元気に大きくなあれ♡  
明智町  
後藤 汰来くん

直樹さん・百世さん  
1歳おめでとう！これからも元気がいっぱい健康に育ってね♡  
明智町  
寺澤 和奏ちゃん

和史さん・みかさん  
1歳おめでとう！いっぱい食べてパパみたい大きくなってね♡  
串原  
成瀬 悟也くん

慎一さん・優美さん  
お誕生日おめでとう、お姉ちゃんと一緒に元気で大きくなってね。  
岩村町  
伊藤 未来ちゃん

寛之さん・知沙さん  
1歳おめでとう♡姉妹で仲良く笑顔いっぱい大きくなってね♡  
武並町  
榎本 深笑ちゃん

HAPPY BIRTHDAY  
えなの子 笑顔！  
5月生まれのお誕生日  
おめでとう！

1歳になりました



輝く 67  
**恵那人**  
 笠置町河合  
 樋田英二さん 70歳



## ユズを使った特産品づくり 笠置の活性化を目指して

ユズの加工品には、ゆずもちゃんカステラ、ゆずポン酢、ゆずみそ、ゆず茶がある。つい最近、ゆずジャムが出来た。

笠置町河合の栃久保地区は、南向きの急傾斜地。ここでは、以前からユズの木を植栽し、自家用に消費していた。昭和25年、農家の女性が中心となり、みどり会を立ち上げ「ゆべし」作りが始まった。

10年ほど前、笠置町で町の活性化を考える組織として、笠置町活性化委員会ができた。樋田さんは、初めから参加し、現在は同委員会産業振興部の部長だ。特産品づくりを先頭に立って引っ張っている。

当時、担当になったことが、地域振興を考えるきっかけだった。「過疎化に歯止めを掛けるため、何かできれば」という思い。「自分の健康を考えながら、地域に貢献できれば」と樋田さんは取り組んでいる。穏やかな表情で話してくれたが、笠置を何とかしたいという思いには、熱意

を感じた。

同委員会では、まちおこしとして、マツタケ山、ホオノキの植樹などに取り組んだが、なかなかうまくいかなかった。そこで、昔からあるユズに着目した。

平成17年に、ユズ生産者を中心に、組合ができた。平成18年から、5年間で1000本のユズの木を植樹する計画が進行中だ。市内の菓子店、食品会社の協力で加工品を開発して、生産者や地元関係者で吟味しながら販売している。住民が地域振興を自ら模索し、ゆずの里が生まれ

「ユズがいろんなものに利用できることが分かったときや、新しい商品ができたときに喜びを感じる。商人ではないため、販路拡大は難しく苦労しているが、目標は、植樹した木から収穫した実を地域で加工、販売すること」と樋田さんは言う。

見つめる先の元気な笠置に、今日もまた一歩近づいている。

ゆべし=ユズの中身を繰り抜き味噌ゴマ、クルミと調味料(酒、みりん、砂糖)などを混ぜ合わせユズの中に入れて蒸し、形を整えながら2~3カ月乾燥させた地域の保存食

### シルバー人材の恵南事務所がスタート



4月1日、岩邑いきがい会館で、(社)市シルバー人材センター「恵南事務所」の、開所式が行われました。スタートしたこの事務所は、岩村町、山岡町、明智町、上矢作町に設置していた連絡事務所を統合したものです。

### スケート場の夏季営業が始まりました



4月11日、県クリスタルパーク恵那スケート場の夏季営業が始まりました。オープニングのこの日は、インラインスケートの滑走料が無料となり、スケート場には約400人が訪れ、スポーツに汗を流していました。

### 絶景を目指した三森山ウォーキング



岩村町富田地区の上流、三森山へのウォーキング大会が4月18日に開催。標高1,100mにある絶景を目指し、参加者約180人は汗を流しました。ゴールでは、岩邑新の会のメンバーらが、みそ汁を振る舞いました。

### 各地域協議会長が後期地域計画を答申



市内13地域自治区の後期地域計画が、3月29日、市役所会議棟で可知市長に各協議会長から答申されました。この計画は、総合計画後期基本計画の策定に合わせて、昨年5月28日に市長が諮問したものです。

### 五毛座で春の風を運ぶ地歌舞伎公演



第25回五毛座地歌舞伎公演が、4月10日に飯地町の歌舞伎小屋「五毛座」で開催されました。この日、地元の小中学生や保存会などによる歌舞伎が披露され、演じた役者に観客から声援やおひねりが投げ入れられました。

### 自転車シミュレーターで交通安全教室



山岡中学校の全校生徒150人を対象に、4月15日、交通安全教室を開催。この日、本田技研工業(株)浜松製作所の職員3人が、自転車シミュレーターを使った交通安全教育を実施して、生徒たちは危険予知を学びました。